

町公民館だより

編集 日野町公民館 〒689-5131 日野町黒坂1243番地1
電話：74-0212 FAX：74-0105
E-mail：kouminkan@town.hino.tottori.jp

決意新たに、生涯学習スタート

▼おしどり学園開講式



「おしどり学園開講式」を開催しました。開講式終了後は、「放送こぼれ話」と題し、元NHKアナウンサーの藤澤武さんによる記念講演が行われました。

▲普段は聞けない放送の裏側を紹介

開講式終了後は、「放送こぼれ話」と題し、元NHKアナウンサーの藤澤武さんによる記念講演が行われました。藤澤さんは、44年のアナウンサー生活の中で、大相撲や高校野球の実況、ニュースなどを担当。講演では、藤澤さんが経験してきた放送の表舞台に出たことない裏話などを紹介しました。

4月20日、おしどり学園の開講式を行いました。今年度のおしどり学園には、56人の受講申込があり、開講式には40人が出席しました。はじめに、神庭賢一学園長が、「充実した人生を送るためには、生きがいを持ち、さわやかな幸せを感じる習慣を身に付けることが大切。学園は生きがいづくりそのもの」とあいさつ。続いて、塔田町長がサミュエル・ウルマンの詩を紹介しながら、「青春とは、人生のある時間をいうのではなく、心のありさまをいう。情熱を失うことなく、学ぶ中で友だちづくりを心がけて

食事制限をして減量した自身のダイエット体験や多里の常福寺の和尚さんの話から、有力力士の出世話、演歌歌手の話など話題は幅広く、藤澤さんのトークも学園生の笑い声も尽きませんでした。また、実際にプロのアナウンスも体験。音楽を流しながら披露した実況放送では、学園生は皆、驚きの声をあげていました。講演後は懇親会が開かれ、親睦を深めながら、一年間、生涯学習と相互親睦の精神を持って積極的に学んでいくことを確認しました。

大人が変われば子どもも変わる

▼高校生マナーアップさわやか運動 — 日野町青少年育成会 —



▲「おはよう」とさわやかにあいさつ

坂駅、上菅駅で、11日には根雨駅、黒坂駅、12日と13日には日野高校でそれぞれ実施し、新学期がスタートした高校生を激励しました。

この運動は、地域の大人が手本となり、あいさつや声かけを行うことで、高校生の自発性を引き出し、通期中の大人には、子どもたちの模範となるよう自覚を持ってもらうことを目的としています。

4日間で89人の関係者が参加した今回のさわやか運動。地域の大人から率先して行動すれば、きつと子どもも変わります。大人が手本となり、あいさつをしていきましょう。

日野町青少年育成会では、毎年2回、高校生マナーアップ運動を行っています。今回は、4月10日に根雨駅、黒

安全が青パトの願い

▼根雨小学校交通安全教室



▲活動を紹介する川端会長（中央）

日野町地域防犯・生活安全パトロール（通称・青パト）が、4月11日、根雨小学校の交通安全教室を訪れました。

青パトは、屋根に青色に光る回転灯を付けた軽ワゴン車で、根雨地区を毎週月・木曜日に、黒坂地区は毎週水曜日に、25人の会員が交代でパトロールを行っています。

当日は、黒坂警察署や日野町交通安全母の会の皆さんも参加し、日ごろの活動を報告。子どもたちは熱心に聞き入っていました。

初心者大歓迎! インターネットで広がる世界を体験しよう! /

今から始める! インターネット教室

パソコンはわからんし、
ネットなんて
無縁のもの...。
そんなあなたでも
大丈夫!

光ファイバー整備に伴い、町では、中海テレビ放送による初心者向け教室を開きます。

- ◆**対 象** 日野町在住者で20歳以上の人(定員:1回につき8人)
※中海テレビ放送への加入の有無は問いません。
応募者多数の場合は、中海テレビ放送にて抽選の上、受講者を決定します。
- ◆**受講料** 無料※パソコンコースでは、テキスト代1,000円(税込)が別途必要になります。
- ◆**利用端末** <パソコンコース>パソコンOS: windows10
<スマートフォン>使用端末: ZTE BLADE E01
- ◆**内 容** 各端末の基本操作・活用術、インターネットの利用

コース	開催日	時 間	会 場
パソコン	6月11日(月)	午後1時~午後4時	町公民館図書室
スマートフォン	6月13日(水)	午後1時~午後3時	町公民館図書室

◆**申込み** 6月5日(火)までに、中海テレビ放送(電話0120-727-868)へご連絡ください。

ふるさとのことば

~日野弁なんずかんず~ 第58回

「たたら」にまつわる地名
古来、奥日野地域で盛んだった「たたら製鉄」。根雨の近藤家をはじめとする鉄山師が経営していたたたらや、それ以前の「野たたら」なども含め、たたら跡が町内のあちこちに今も数多く残っています。

その「たたら」が私たちに残した記憶のひとつに「地名」があります。

例えば「福長」。「福」は鉄をつくる意味の「吹く」に通じ、福が付く地名はたたらに縁があるといわれています。

また、「金持」も、鉄のことを「かね」と読むことから、たたらに関連する地名といわれていますし、「津地」も、鍛冶の道具である「鋸」からとする説があります。

小字名にも「鉦山」「鉦谷」「鉦床」「鉦原」「鑪村」「鉄穴」「大鉄穴」「鍛冶屋敷」「鍛冶屋原」など、町内にはざっと挙げただけでもこれだけの製鉄関連のものがあります。日野の人たちにとって、たたらがどれだけ身近なものであったかが分かりますね。

協力: 日野町歴史民俗資料館友の会

日 時 6月23日(土)午前9時30分~午前11時
集 合 場 所 滝山公園駐車場
参 加 申 込 6月20日(水)までに、町公民館へ申し込んでください。



▲ハッチョウトンボ▶モリアオガエル

ハッチョウトンボ

親子での参加大歓迎

ハッチョウトンボは、世界最小のトンボの一種で、大きさは一円玉に収まるくらいです。鳥取県の絶滅危惧種にもなっている珍しいトンボです。ほかに「ハラビロトンボ」や、木の上に卵を産む「モリアオガエル」など、普段めったに見ることができない生き物も観察できます。

みんなで滝山公園ビオトープ(湿地)の